

## SERIE: HEBREO - EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

### Las Maravillas del Idioma Sagrado

La tradición judía dice que los Hijos de Israel pudieron salir de Egipto porque nunca perdieron su idioma, el hebreo. El hebreo es llamado la Lengua Sagrada - **Lashón HaKódesh** - es una lengua santa/sagrada porque está separada, es decir, el hebreo ha sido apartado de todas las lenguas y podemos afirmar que está por encima de todas ellas.

Dios creó todo por las palabras que habló y esas palabras eran hebreas. La palabra hebrea para “**palabra**” y “**cosa**” es la misma: **DAVÁR**. ¿Por qué? Porque cuando Dios hablaba, la palabra se transformaba en la cosa. Los cabalistas enseñan que las palabras son cosas y las cosas son palabras.

La primera parte del versículo 9 del Salmo 33 dice en hebreo:

**KI HU AMAR VAYEHI**

Su traducción más exacta sería:

**PORQUE ÉL DIJO Y FUE**

Es curioso que lo que han estado diciendo los magos durante mucho tiempo para poder “crear” algo de la nada ha sido la expresión hebrea – **ABRA CADABRA** - cuyo significado es:

**YO CREARÉ POR MEDIO DE LA PALABRA**

**אָבְרָא כְּדַבְרָה**

Analizando las palabras podemos entender la esencia de las cosas porque las cosas se crearon con palabras. Dios creó la realidad usando la Lengua Sagrada, el Hebreo.

VALOR NÚMÉRICO DE LAS 22 LETRAS HEBREAS SEGÚN LA TRADICIÓN										
כ	י	ט	ח	ז	ו	ה	ד	ג	ב	א
20 kaf	10 yod	9 tet	8 jet	7 záyin	6 vav	5 he	4 dálet	3 guímel	2 bet	1 álef

# LAS MARAVILLAS DEL IDIOMA SAGRADO

SERIE: HEBREO – EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

www.ministerioluzalasnaciones.com

ת	ש	ר	ק	צ	פ	ע	ס	נ	מ	ל
400 tav	300 shin	200 resh	100 qof	90 tsáde	80 pe	70 áyin	60 sámej	50 nun	40 mem	30 lámed

Los cabalistas afirman que si conocemos y entendemos las letras hebreas, podremos conocer y entender la realidad que nos rodea, conocer las letras de las palabras es conocer la esencia y el propósito de todo lo creado.

Las palabras en hebreo tienen sentido, las letras que forman las palabras tienen incluso significado, también las letras representan números. Veamos algunos ejemplos:

## א = LETRA ÁLEF = PRIMERA LETRA DEL ALFABETO HEBREO

La letra **ÁLEF** está formada de **TRES** letras dos **YODS** y una **VAV**.

א = י י ו

El valor numérico de la letra **YOD** es 10 y el valor numérico de **VAV** es 6, por tanto:

$$10 (\text{yod}) + 10 (\text{yod}) + 6 (\text{vav}) = 26$$

Es muy interesante que el número **26** sea el mismo número que tenemos en el Nombre Sagrado de Dios - **YHVH**:

$$\text{YOD (10) – HE (5) – VAV (6) – HE (5) = 26}$$

La letra **ÁLEF** está relacionada con Dios. Si contamos 26 letras a partir de la primera letra de la Biblia, tenemos la letra **ÁLEF**, de hecho, si contamos el valor numérico de algunos nombres de Dios, también tenemos la letra **ÁLEF**, por ejemplo, el valor numérico del nombre de **ELOHIM** es 86, si contamos 86 letras desde la primera letra de la Biblia, acabamos en la letra **ÁLEF** y además, curiosamente, se trata de la palabra **ELOHIM**.

La primera vez que encontramos esta letra siendo la letra inicial de una palabra es en el primer versículo de la Biblia.

En hebreo:

בראשית ברא אלהים

“En el principio creó Elohim”

La palabra **ELOHIM** – **DIOS** - comienza con la letra **ÁLEF**. La palabra **ADONAI** – **SEÑOR** - también comienza con la letra **ÁLEF**, la palabra **ABBA** – **PAPÁ** – comienza con la letra **ÁLEF**, la palabra **EJÁD** – **UNO** - comienza con la letra **ÁLEF**, la palabra **AHAVAH** - **AMOR** - comienza con la letra **ÁLEF**, la palabra **OR** – **LUZ** – también comienza con la letra **ÁLEF**, la palabra **ESH** – **FUEGO** – comienza con la letra **ÁLEF**, la palabra **AMÉN** comienza con la letra **ÁLEF**. La expresión traducida por “**YO SOY EL QUE SOY**” está compuesta de tres palabras y las tres palabras comienza con la letra **ÁLEF** como podemos observar:

אֱלֹהֵי אֲשֶׁר אֱלֹהֵי

Es muy curioso que la letra **ÁLEF** sea una letra sin sonido, por tanto, representa el mundo espiritual, algo que **NO** se puede percibir con nuestros sentidos físicos, lo espiritual es algo que no se puede tocar, no se puede ver.

Si escribimos la letra **ÁLEF** en hebreo pictográfico sería de la siguiente forma:

**El Poderoso que enseña/dirige con su boca**

Yeshua dijo:

*“No solo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios.”*

*Mateo 4:4*

Escribiendo la letra **ÁLEF** al revés se forma otra palabra hebrea cuyo significado es **MARAVILLA: PELEH**

### Algo que sobrepasa nuestro entendimiento

Aunque conocemos a Dios en parte, hay ciertas cosas que nunca podremos entender porque Él sobrepasa nuestro entendimiento y conocimiento.

El valor numérico de las tres letras hebreas que forman la palabra **ÁLEF** es **1** por la primera letra álef א, **30** por la segunda letra lámed ל y **80** por la tercera letra pe פ, el total sería **111**, es curioso que el valor numérico de la letra que representa a **DIOS** encontremos **111**, esto nos habla de la Trinidad: Padre (1), Hijo (1) y Espíritu Santo (1).

$$פ ל א (\text{álef}) = 111$$

Examinemos ahora la palabra para **SER HUMANO . . .**

### ADAM = SER HUMANO

אדם

La primera letra que encontramos en la palabra **ADAM** es la letra **ÁLEF**. ¿Qué nos muestra esto? Que el hombre tiene la imagen de Dios porque hemos visto que la letra **ÁLEF** tiene con ver con Dios, con la espiritualidad, con lo que no se puede ver.

El hombre no es un cuerpo con espíritu, es un espíritu con un cuerpo. Por eso, Santiago nos dice que:

*“el cuerpo sin el espíritu está muerto. . .”*  
**Santiago 2:26**

La segunda y la tercera letra de **ADAM** son la letra **DÁLET** y la letra **MEM**, estas dos letras forman una palabra:

### DAM = SANGRE

Por tanto, en la palabra **ADAM** tenemos información del hombre:

Primera parte de la palabra:

**A (letra ÁLEF) = Parte Divina – El espíritu**

Segunda parte de la palabra:

### **DAM = Parte Física – La sangre (la vida física)**

No podemos sentirnos realizados como seres humanos si no cuidamos de nuestra parte espiritual y de nuestra parte física.

Hemos dicho que la parte física del hombre es **DAM**, el valor numérico de la letra **DÁLET** (4) y la letra **MEM** (40) es  $4 + 40 = 44$ . ¿De dónde viene la vida física del hombre? Del padre y la madre. La palabra para madre en hebreo es **EM** cuyo valor numérico es **ÁLEF** (1) + **MEM** (40) = **41** y la palabra hebrea para padre es **AV** cuyo valor numérico es **ÁLEF** (1) + **BET** (2) = **3**, si sumamos los valores numéricos de padre y madre tenemos un total de **44**, precisamente el mismo valor numérico que la parte física del hombre – la sangre (**44**).

$$\mathbf{EM \text{ (madre)} + AV \text{ (padre)} = 44}$$

$$\mathbf{Parte física del hombre - DAM = 44}$$

Ahora vamos a sumar los valores numéricos de la palabra **A+DAM**:

$$\mathbf{ALEF (1) + DALET (4) + MEM (40) = 45}$$

El número **45** tiene el mismo valor numérico que la palabra **MAH** y ¿qué quiere decir **MAH**? . . . **MAH** significa “**QUÉ**” . . . Esta palabra es algo que nos caracteriza como personas:

¿**Qué** soy? ¿**Qué** hago aquí? ¿**Qué** me depara el futuro? ¿**Qué** sentido tiene todo lo que me ocurre? ¿**Qué** gano haciendo esto?

Todas estas preguntas nos hacen ser lo que somos y nos llevan a ser mejores personas.

La palabra **ANIMAL** es **BEHEMAH** quiere decir “**en él está el qué**” o “**en él está lo que es**”, un animal no puede ser más de lo que es, un perro no puede ser más perro, un gato no puede ser más gato, pero nosotros podemos mejorar, podemos ser mejores personas, más humanos. El hombre puede ser más animal o más humano.

### **LA OBRA DEL MONO = LA OBRA DE LA CARNE**

## LAS MARAVILLAS DEL IDIOMA SAGRADO

SERIE: HEBREO – EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

[www.ministerioluzalasnaciones.com](http://www.ministerioluzalasnaciones.com)

Es muy curioso que en el alfabeto hebreo tengamos una letra llamada **QOF** - **ק** -, ¿Por qué digo que es curioso? Porque **QOF** en hebreo quiere decir **MONO**. Hay un nombre en la Biblia que representa la maldad en el mundo y es **AMALEC**, como es este nombre en hebreo:

עמלק

¿Qué quiere decir la palabra **AMAL** - **עמל** - Significa “obra”. Por tanto, la maldad en este mundo es una “obra del mono”, la maldad viene cuando el hombre es menos ser humano y más animal. La palabra para justicia es **TSADÍK** que viene de **TSÉDEK**, veamos la palabra **JUSTICIA** en hebreo:

צדק

La primera parte de esta palabra es **TSAD** - **צד** - y quiere decir en el mundo de la caza: “atrapar”. El **TSADÍK**, el justo, es el que atrapa a su mono, su parte animal.

La parte física del hombre la hizo Dios de la tierra, la palabra **TIERRA** en hebreo es **ADAMÁH**, la tierra produce fruto dependiendo de lo que hagamos con ella, el valor de la tierra depende de lo que hemos edificado en ella.

### PODEMOS SER MÁS DE LO QUE SOMOS CON SU AYUDA

El hombre puede ser **MÁS** de lo que es con la ayuda de Dios, la palabra para **MÁS** en hebreo es **MEÓD** y se escribe con las mismas letras que la palabra **ADAM** pero cambiadas de posición:

מאד

La primera letra es **MEM**, su valor numérico es **40** y el número **40** en hebreo representa una transición, un cambio, una transformación; la segunda letra de la palabra **MEOD** es la letra **ÁLEF** y ya hemos visto que representa a Dios y la espiritualidad, la tercera letra es la **DÁLET** y representa este mundo. El significado de

# LAS MARAVILLAS DEL IDIOMA SAGRADO

SERIE: HEBREO – EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

[www.ministerioluzalasnaciones.com](http://www.ministerioluzalasnaciones.com)

**DÁLET** es puerta y en hebreo pictográfico es **ד**, este mundo es una puerta porque nos lleva al mundo espiritual y su valor numérico es **4**. Por tanto, el hombre consigue ser **MÁS** de lo que es cuando transforma su vida espiritual con Dios en algo tangible en este mundo, es decir, cuando nuestra vida espiritual afecta nuestra vida en este mundo.

Hemos dicho que la letra **MEM** representa movimiento, cambio y/o transformación, la letra **MEM** con su valor numérico de **40** nos recuerda a:

- Los 40 años en el desierto.
- Los 40 días de lluvia en el diluvio.
- Los 40 días de Moisés en el Monte Sinaí.
- Los 40 días de arrepentimiento hasta Yom Kipur.
- Los 40 días de ayuno de Yeshua.
- Las 40 semanas de gestación antes del nacimiento.

## HOMBRE = ISH / MUJER = ISHÁ

La palabra hombre en hebreo es **ISH** (compuesto de 3 letras) y la palabra mujer es **ISHÁ** (compuesto también de 3 letras). Como podemos ver se parecen bastante porque tienen dos letras en común: la letra **ÁLEF** y la letra **SHIN**, ambas letras juntas forman la palabra **ESH**, que quiere decir “fuego”.

Hombre / **ish**: איש

Mujer / **ishá**: אישה

Las 2 letras en común forman la palabra . . .

Fuego / **esh**: אש

Si unimos las letras que las diferencian, es decir, la letra **YOD** (en el hombre) y la letra **HE** (en la mujer), como resultado tenemos el nombre abreviado de Dios: **YAH**.

Hombre: איש	YAH = יה
Mujer: אישה	

# LAS MARAVILLAS DEL IDIOMA SAGRADO

SERIE: HEBREO – EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

[www.ministerioluzalasnaciones.com](http://www.ministerioluzalasnaciones.com)

Por tanto, cuando un matrimonio se une y quiere vivir con la bendición de Dios tienen a **YAH** (Dios) y tienen **ESH** (fuego), pero si NO quiere vivir con la bendición de Dios, es decir, si quitamos las letras que forman el nombre de Dios, tanto al hombre como a la mujer, lo único que queda es la palabra **ESH** (Fuego) y sabemos que el fuego es algo temporal, algo que se apaga.

Hombre: **איש** sin la letra **YOD** **י** = **אש** = Fuego

Mujer: **אשה** sin la letra **HE** **ה** = **אש** = Fuego

**EMÉT = VERDAD**

**אמת**

**EMÉT** está compuesta de tres letras:

LA PRIMERA LETRA DEL ALFABETO HEBREO: **ÁLEF**

**א**

LA LETRA DEL MEDIO DEL ALFABETO: **MEM**

**מ**

LA LETRA FINAL DEL ALFABETO HEBREO: **TAV**

**ת**

La verdad, según las tres letras hebreas que forman dicha palabra, es poder conocer todas las partes de un asunto, no solamente una parte del asunto.

Si dividimos la palabra **EMÉT** encontramos una palabra muy interesante:

**[מת] א = MET = MUERTO**

## LAS MARAVILLAS DEL IDIOMA SAGRADO

SERIE: HEBREO – EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

www.ministerioluzalasnaciones.com

- Sin la letra **ÁLEF** - **DIOS** - no tendríamos vida. Sin DIOS no habría vida en el mundo.
- Sin la letra **ÁLEF** - parte espiritual - nuestro espíritu - el hombre no podría vivir.

Todas las letras de la palabra **VERDAD** tienen dos piernas, la verdad tiene una base firme. Las letras de la palabra **MENTIRA – SHÉKER** - solamente tienen una pierna:

שֶׁקֶר

La mentira, no puede mantenerse por sí misma.

El valor numérico de la palabra **EMÉT** es:

$$400 \text{ (tav)} + 40 \text{ (mem)} + 1 \text{ (álef)} = 441 = 9$$

La verdad está relacionada con el número 9.

$$9 \times 2 = 18 = 1+8 = 9$$

$$9 \times 3 = 27 = 2 + 7 = 9$$

$$9 \times 4 = 36 = 3 + 6 = 9$$

$$9 \times 455326 = 4097934 = 4+0+9+7+9+3+4 = 36 = 3 + 6 = 9$$

**Nota:** Puedes hacer esto con cualquier número y siempre llegarás a 9

La verdad es firme, consistente. Si algo es verdad no importa lo que descubras, lo que escuches, lo que percibas, la verdad siempre será verdad. Lo que es verdadero está relacionado con el número 9. Por eso . . .

$$\text{Shabat} = \text{שַׁבָּת} \text{ (shabát)} = 400 + 2 + 300 = 702 = 7 + 0 + 2 = 9$$

$$\text{Bondad} = \text{חֶסֶד} \text{ (jésed)} = 4 + 60 + 8 = 72 = 7+2 = 9$$

$$\text{Vida} = \text{יָי} \text{ (jay)} = 10 + 8 = 18 = 1 + 8 = 9$$

$$\text{Luz} = \text{אֹר} \text{ (or)} = 200 + 6 + 1 = 207 = 2 + 0 + 7 = 9$$

Hay una relación entre Dios y Verdad.

Valor numérico de la palabra **MENTIRA**:

$$\text{SHIN (300) + QOF (100) + RESH (200) = 600 = 6}$$

La **MENTIRA** está relacionada con el número **6**. El número **6** es el número del hombre creado en el sexto día.

$$\text{Amalec} = \text{עַמְלֵק} = 100 + 30 + 40 + 70 = 240 = 2 + 4 + 0 = 6$$

## EQUILIBRIO Y OÍDO

La palabra **OÍDO / OREJA** en hebreo es **ÓZEN** (I S. 9:15 / Sal. 102:2) y la palabra para **BALANZAS** es **MOZÉN**. El verbo en hebreo para “**pesar, sopesar, oír**” es **AZÁN**. Hoy en día, sabemos que el oído es el órgano responsable del equilibrio, este conocimiento fue descubierto aproximadamente en el 1900, en el hebreo y en las Escrituras hebreas podemos ver esa relación entre el oído y el equilibrio (balanzas) muchísimo antes.

Cuando necesitamos equilibrio espiritual ¿Qué hacemos? ¡Escuchamos a Dios!

## ISRAEL - יִשְׂרָאֵל

La palabra Israel comienza con la letra más pequeña del alfabeto hebreo y termina con la letra más alta indicando que su principio fue humilde, pero su final será glorioso.

*“El SEÑOR no puso su amor en vosotros ni os escogió por ser vosotros más numerosos que otro pueblo, pues erais el más pequeño de todos los pueblos . . .”*

*Deuteronomio 7:7*

*“Haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, y serás bendición.”*

*Génesis 12:2*

La base de la letra **YOD**, la primera letra de Israel, no toca la “tierra”, Israel no surge de este mundo, surge de la voluntad divina. La Torá, los cinco libros de Moisés, comienzan con la palabra **BERESHIT – EN EL PRINCIPIO** – y acaba con la palabra **ISRAEL**. Israel estuvo desde el principio en el corazón de Dios: **BERESHIT YISRAEL**.

## LAS MARAVILLAS DEL IDIOMA SAGRADO

SERIE: HEBREO – EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

[www.ministerioluzalasnaciones.com](http://www.ministerioluzalasnaciones.com)

Es muy interesante que en la palabra Israel tengamos las iniciales de todos los patriarcas y todas las matriarcas del Pueblo de Israel (Abraham, Sara, Isaac, Rebeca, Jacob, Raquel y Lea):

ל	א	ר	ש	י
Léah	Avraham	Rivká	Sara	Yitsják
		Rajel		Yaakov

Si dividimos la palabra Israel en dos, formamos dos palabras:

ישר

YASHAR = RECTO

אל

EL = DIOS

Una posible traducción de la palabra Israel sería . . .

**DIOS ES RECTO**

### ¿QUIÉN INVENTÓ EL ALFABETO HEBREO?

Es muy curioso que el alfabeto comienza con la letra **ÁLEF** y la letra **BET**, veamos las letras iniciales que componen el alfabeto:

. . . אבגדה

# LAS MARAVILLAS DEL IDIOMA SAGRADO

SERIE: HEBREO – EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

[www.ministerioluzalasnaciones.com](http://www.ministerioluzalasnaciones.com)

Las dos primeras letras del alfabeto forman la palabra **AV** y esta palabra significa **PADRE**, podemos decir que el alfabeto salió del corazón de Dios.

Dijimos que la letra **ÁLEF**, la primera del alfabeto, representa a DIOS, es muy interesante que aunque esta letra está compuesta de tres letras (dos **YODS** y una **VAV**), en realidad, se trata de una sola, una vez más, podemos ver que en la Deidad hay TRES personas divinas.

## LA PIEDRA QUE DESECHARON LOS EDIFICADORES

La piedra que desecharon lo edificadores fue Elohim hecho carne, el Hijo de Dios, Yeshua HaMashiaj (Jesús el Mesías).

*“La piedra que desecharon los edificadores ha venido a ser la piedra principal del ángulo.”*  
*Salmo 118:22*

*“Este es la PIEDRA DESECHADA por vosotros LOS CONSTRUCTORES QUE HA VENIDO A SER LA PIEDRA ANGULAR.”*  
*Hechos 4:11*

La palabra “**pedra**” en hebreo es **ÉVEN**. Veamos cómo se escribe:

אבן

La palabra “**padre**” hemos visto que se escribe así:

אב

La palabra “**hijo**” se escribe de esta forma:

בן

Es decir, las dos primeras letras de la palabra **PIEDRA** forman la palabra **PADRE** y las dos últimas letras de la palabra **PIEDRA** forman la palabra **HIJO**.

Veamos:

(ben) בן + (av) אב = (éven) אבן

Podemos notar que el Padre y el Hijo comparten una letra, la letra **BET** que significa **CASA**. Cuando Yeshua vino a este mundo no estaba solo, el Padre y el Hijo compartieron la misma Casa, de hecho, Yeshua dijo:

*“Yo y el Padre somos uno”  
Juan 10:30*

Y en Juan 14:11 Yeshua dice:

*“Creedme que yo estoy en el Padre, y el Padre en mí; y si no, creed por las obras mismas.”*

Si ponemos la palabra piedra al revés se forma otra palabra **NAVÁ – PROFETIZAR**.

נבא

Yeshua es el Mesías prometido, el Salvador profetizado en las Escrituras, es la Piedra clave.

*“. . . y él sacará la piedra clave entre aclamaciones de '¡Gracia, gracia a ella!'  
Zacarías 4:7b*

## EL MESIAS Y LA SERPIENTE

¿Qué relación tiene el Mesías y la serpiente? Los cabalistas señalan que la palabra Mesías y la palabra Serpiente en hebreo tienen el mismo valor numérico y si tienen el mismo valor, de alguna forma, deben estar relacionadas.

**Mesías** en hebreo es **MASHÍAJ**:

משיח

מ = 40 / ש = 300 / י = 10 / ח = 8

## LAS MARAVILLAS DEL IDIOMA SAGRADO

SERIE: HEBREO – EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

www.ministerioluzalasnaciones.com

$$40 + 300 + 10 + 8 = \underline{\underline{358}}$$

**Serpiente** en hebreo **NAJÁSH**:

נחש

$$נ = 50 / ח = 8 / ש = 300$$

$$50 + 8 + 300 = \underline{\underline{358}}$$

El mismo **YESHUA** nos mostró esta relación que los cabalistas han descubierto cuando dijo . . .

*“Y como Moisés levantó la serpiente en el desierto, así es necesario que el Hijo del Hombre sea levantado . . .”*

*Juan 3:14*

Yeshua (358) se hizo maldición (358), fue colgado en un madero y fue levantado como la serpiente que levantó Moisés. Todos los que le miramos y creemos en él, recibimos sanidad y vida eterna.

*“. . . para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna.”*

*Juan 3:15*

## EL BESO DE DIOS

En nuestras Biblias podemos leer que Moisés murió *“conforme a la palabra del Señor”*.

*“Y allí murió Moisés, siervo del SEÑOR, en la tierra de Moab, conforme a la palabra del SEÑOR.”*

*Deuteronomio 34:5*

Si miramos lo que dice el hebreo, encontramos lo siguiente:

*“Y allí murió Moisés, siervo del SEÑOR, en la tierra de Moab, sobre la boca del SEÑOR.”*

## LAS MARAVILLAS DEL IDIOMA SAGRADO

SERIE: HEBREO – EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

[www.ministerioluzalasnaciones.com](http://www.ministerioluzalasnaciones.com)

Los rabinos interpretan que “*sobre la boca del Señor*” puede implicar que el Señor le dio un beso justo antes de morir, Dios le dio un beso de despedida. Moisés murió con un beso, ¡qué idea tan preciosa!

Algo muy interesante es que el propio Señor enterró a Moisés.

*“Y Él lo enterró en el valle, en la tierra de Moab, frente a Bet-peor; pero nadie sabe hasta hoy el lugar de su sepultura.”  
Deuteronomio 34:6*

### EL MENSAJE DE LA BIBLIA: EL HIJO

La primera letra de la Biblia es la letra **BET** (B) y la última de la Biblia es la letra **NUN** (N), estas dos letras forman una palabra en hebreo:

בן

**BEN**

La palabra **BEN** significa **HIJO**, desde Génesis hasta Apocalipsis el mensaje principal de las Escrituras es el HIJO, YESHUA HAMASHIAJ - JESUCRISTO.

### EL SHABAT = UNION CON DIOS

EL número **6** es el número del hombre.

El número **1** es el número de Dios.

$$1 + 6 = 7$$

El número **7** es el número del SHABAT.

En Shabat el hombre (6) se une a Dios (1).

### LA MUJER: UNA AYUDA CONTRA ÉL

## LAS MARAVILLAS DEL IDIOMA SAGRADO

SERIE: HEBREO – EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

www.ministerioluzalasnaciones.com

***“No es bueno que el hombre esté solo; le haré ayuda idónea para él.”***

***Génesis 2:18***

***Versión Reina Valera 1960***

***«No es bueno que el hombre esté solo. Voy a hacerle una ayuda adecuada.»***

***Biblia de Jerusalén 1976***

***“No es bueno que el hombre esté solo; voy a hacerle una ayuda semejante a él.”***

***Biblia Nacar Colunga***

***“No es bueno que el hombre esté solo; le haré una ayuda compatible para él.”***

***Torat Emet***

La palabra hebrea para “ayuda idónea / adecuada / semejante / compatible” es **NÉGUED**, dicha palabra significa “*contra*” o “*frente*”, por tanto, este versículo literalmente admite DOS traducciones:

Primera Traducción:

***“No es bueno que el hombre esté solo; le haré una ayuda contra él.”***

***Génesis 2:18***

Segunda Traducción:

***“No es bueno que el hombre esté solo; le haré una ayuda frente a él.”***

***Génesis 2:18***

Un rabino considerando estas dos posibilidades afirma que “*si el hombre es meritorio, su esposa le será una ayuda. Si no lo es, estará enfrentada a él.*”

Aunque la interpretación del rabino es muy acertada, personalmente, me quedo solamente con la primera traducción, ya que nos indica la realidad de que, en muchas ocasiones, la mejor ayuda que puede recibir un hombre, no es dándole golpecitos en la espalda y diciéndole lo maravilloso que es, la mejor ayuda que puede recibir es con “*un buen palo en la cabeza*” (no literalmente por favor) y dicho “*palo*” está en manos de su esposa, “*su ayuda contra él*”.

## **LA MANO DE UN AMIGO**

En hebreo la palabra “amado” o “amigo” es **YADID**:

ידיד

La palabra “mano” en hebreo es **YAD**:

יד

Por tanto, la palabra “amigo” está compuesta de **YAD-YAD**:

(mano) יד – (mano) יד

Según esta palabra hebrea, un amigo es el que te echa una mano, el que te ofrece su ayuda, el que está a tu lado.

## **NOMBRES AL REVES**

Cuando escribimos al revés algunos nombres, nos dan información adicional de la persona.

**LAVÁN** el hermano de Rebeca se escribe:

לבנ

Si ponemos su nombre al revés tenemos la palabra **NAVAL**:

נבל

**NAVAL** quiere decir: **Necio / Malvado**

Veamos ahora el nombre de Moshé (Moisés):

## LAS MARAVILLAS DEL IDIOMA SAGRADO

SERIE: HEBREO – EL IDIOMA SAGRADO DE LA TORÁ

[www.ministerioluzalasnaciones.com](http://www.ministerioluzalasnaciones.com)

משה

Si ponemos su nombre al revés tenemos la palabra **HASHEM**:

השמ

**HASHEM** quiere decir: **El Nombre**. En el Judaísmo es el término que se utiliza para referirse a DIOS.

Noé, cuya pronunciación en hebreo es **NÓAJ**, en hebreo se escribe de esta forma:

נח

Si ponemos su nombre al revés tenemos la palabra **JEN**:

חנ

La palabra **JEN** quiere decir **GRACIA**. En Génesis 6:8 podemos leer que “*Noé halló gracia*”:

נח מצא חנ

**Nota:** La letra **NUN** y la letra **MEM** cuando están en posición final, se escriben de otra forma, en los ejemplos he puesto la letra **NUN** y la letra **MEM** en su forma normal para no confundir a los que **NO** saben hebreo y para que no piensen que se trata de otra letra distinta.

La palabra hebrea para **ZARZA** es **SENEH**:

סנה

Cuando la ponemos al revés tenemos la palabra **HaNes**:

הנס

**HaNes** quiere decir: **EL MILAGRO**